

# Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Domingo 21 Mayo de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.851

## Plebiscito de amor

### Valencia quiere una Basílica para la Virgen de los Desamparados

Desde el primer día en que se hizo pública la feliz iniciativa de nuestro excelentísimo señor Arzobispo y su prelado, Valencia que iba a ser canónicamente coronada su Reina y Señora la Virgen de los Desamparados, comenzaron a llegar a esta Redacción cartas sentidísimas abogando por la realización de una idea verdaderamente trascendental.

Quisimos meditar antes de darle formal acogida y consultar previamente sobre la posibilidad de llevarla a cabo; pero cada día aumentaba el número de los buenos valencianos que acuden a nosotros con las mismas súplicas y no podemos ya desoir sus insistentes llamamientos.

Se trata de la construcción de una Basílica dedicada a nuestra excelsa Patrona. Los proyectos son muchos. Unos abogan por que sea levantada de planta, conforme al proyecto que hace ya algunos años fué premiado por Lo Rat-Perat; otros piden la ampliación de la actual Capilla, de tal manera que alcanzase hasta la calle de la Harina; y otros, más modestos en sus anhelos, quisieran al menos que quedase unida la Capilla a la Catedral.

No somos técnicos y nada podemos opinar con fundamento sobre estos proyectos. Lo que sí nos permitimos afirmar es que no habrá ya en muchos años ocasión como ésta para la realización de una empresa de tal magnitud, y que ningún otro monumento más digno pudiéramos legar a las generaciones venideras con motivo de la Coronación de la Virgen.

La actual Capilla es insuficiente. Ni las condiciones de capacidad, ni las higiénicas, son las que debiera tener un templo donde se concentran la fe y los amores de nuestra más querida ciudad. La inmensa mayoría de los católicos no han podido gozar de los momentos íntimos de las solemnidades típicamente valencianas que en la Capilla se celebran, y aun en los días ordinarios hay en ella una atmósfera verdaderamente irrespirable. Todo esto contribuye, sin duda, a que todavía no sea aquí, como en Zaragoza, costumbre general la de terminar el paso de la tarde con la clásica y diaria visita a la Patrona.

Tenemos la seguridad de que las fiestas de la Coronación han de contribuir de manera extraordinaria a intensificar y extender la devoción

## Tercer Centenario de Santa Teresa de Jesús

Se advierte a todos los que se hayan inscrito a la peregrinación a Avila y Alba, y que no hayan pagado el segundo plazo de la inscripción, que si hasta el día 21 por la noche no satisfacen el segundo plazo, se entenderá que renuncian ir a la peregrinación y al plazo pagado, y en su lugar se admitirá a los que lo soliciten. Por dar gusto a gran número de peregrinos que lo han solicitado, la peregrinación no regresará el día 4 de Junio, sino el 5, permaneciendo un día más en Madrid.

Valencianos: a Avila y Alba.

Refresca usted y embellezca su boca con los polvos dentífricos

Dentolina oxigenada

Depilatorio NIEVE

Resultados prácticos, sin molestia ni peligro alguno.

Agua Langlin

Composición vegetal, completamente inofensiva, da a las canas el color primitivo natural; ni mancha ni engrasa.

Pídanse en droguerías y perfumerías

Representantes en Valencia

Molina & Baixauli

Gran Vía de Germanías, 29. Teléfono 653

## Asociación Valenciana de Caridad

### "Dar de comer al hambriento"



Vista del comedor de caridad momentos antes del reparto de la comida

La misión capital y anterior a toda otra de la Asociación Valenciana de Caridad es ejercer la obra de misericordia «Dar de comer al hambriento», y por eso el local del edificio destinado a Comedor es el más importante, muy ventilado y capaz para 500 comensales. Hay mesas especiales «para sordos»; otras para niños, aunque éstos pueden comer con sus padres. La Asociación pone especial interés en fomentar el amor de la familia y que ésta recuerde lo menos posible su aflictiva situación. Las mesas están dispuestas de modo que no se tenga comensal frontero próximo.

Aquellas personas que están hábiles para el trabajo y carecen de él, prestan determinados servicios a la Asociación y obtienen el derecho a la comida.

La cocina es espaciosa y ventilada, así como el horno y el laboratorio para análisis de alimentos. Para el aseo de los protegidos hay cuartos de higiene (baños, water-closets y barbería).

Se dispone de un dormitorio especial para los niños extraviados, con un servicio permanente, y por él no percibe la Asociación ninguna remuneración de nadie.

Entre las dependencias no mencionadas figuran las oficinas, sala de juntas, cuadra, carrocería, almacén, dispensa y habitaciones para el conserje y guardias que prestan servicio permanente en la Asociación.

La Asociación no sólo da de comer a quien tiene hambre y lo dice, sino que va más allá y protege a los pobres vergonzantes, a los más necesitados, tal vez, a los venecidos, a los que ocuparon buena posición o destino y el huracán de la desgracia les ha derribado; y ha hecho un comedor separado del general, y reservado, al cual da acceso una escalera especial. La alegría que respiran los comensales del comedor general contrasta notablemente con el silencio y la tristeza del destinado a los vergonzantes.

Las escuelas para niños abandonados y delincuentes precoces merecen mención especial. Fueron fundadas en 1911 y costeadas por don Carlos Gasch, ex torero que usó el mote de «Finito», quien se ha distinguido siempre por su amor a los niños, y especialmente a los que son pobres y abandonados.

El DIARIO DE VALENCIA dedicó una información a estas escuelas cuando se inauguraron por el Ayuntamiento. Fué su primer maestro don Emilio Carbonero, Presbítero, persona competentísima. Dispone la escuela de material en abundancia y moderno. No se ha omitido gasto para que tenga las condiciones exigidas por la moderna pedagogía.

Como complemento de estas escuelas se crearon diversos talleres (pintura de abanicos, zapatería, cestería, fabricación de muñecas, de sobres, etc.) Las gratificaciones y jornales que ganaban los chicos se depositaban en una hucha en el Banco del Río de la Plata, que cada niño tenía a su nombre, y al ser dados de alta en el oficio, se les entregaba el total de lo ganado.

Estos niños eran mantenidos por la Asociación, que además les alber-

gaba y vestía, sin recibir subvención de centro oficial o particular. Aunque el número de plazas se fijó en 20, las necesidades obligaron a dar elasticidad al acuerdo, y hubo épocas en que llegaron a 50, y el total de los que haz desfilaron en estas condiciones llega a 200, cuyas fotografías y fichas se conservan en la escuela.

Tan bello establecimiento de regeneración de precoces se ha venido al suelo por falta de dinero, y es una vergüenza que, pudiendo evitarse el mal en sus comienzos, con el menor gasto, la humanidad sea tan desprocurada que no vea más que en el aumento de la fuerza pública y de cárceles el modo de evitar y castigar los delitos.

Actualmente, estos niños pasan a un patronato especial con subvención del Estado, y la escuela está destinada a los niños de los protegidos.

Tenemos a la vista el cuadro de distribución del trabajo en las escuelas, que nos parece un verdadero acierto de la persona que lo ha redactado, la cual debe estar capacitada para dirigir a la niñez.

Unos ejemplos:

El miércoles, titulado día patriótico, se enseña: Historia de España; lectura de hechos gloriosos realizados por españoles; escritura al dictado de nuestros grandes descubrimientos geográficos; himno a la bandera; Historia de Valencia; amor a la región como expresión del amor a España; las grandes figuras de Valencia en la antigüedad; lectura de la «Historia de Valencia», de Llorente.

El jueves, día social: Deberes y derechos del ciudadano; Constitución española; autoridades que rigen el Estado, el Gobierno, la provincia y el Municipio; nombre de las autoridades que residen en la capital; tratamiento; redacción de instancias, oficios y documentos oficiales más usuales; y por la tarde, visita de los monumentos, Jardín Botánico, Museo de Pinturas, etc.

El viernes es completamente religioso y ya hablaremos de ello, y los demás días se dedican a las asignaturas elementales de la Primera enseñanza, sin faltar la urbanidad, comportamiento en sociedad, visitas, demanda de trabajo, petición de jornales, acción de gracias, visitas de pésame, enhorabuena a un superior o autoridad, y todos los días, clase de gimnasia sueca.

La escuela carece en la actualidad de profesor, y parece que el Ayuntamiento nombrará uno y sufragará los gastos de entretenimiento de material, considerándola como una escuela municipal.

La Asociación tiene a su cargo también, como usufructo, el dormitorio de la calle de la Jordana, llamado Asilo de Nocturnidad, donde se facilita albergue a los transeúntes y a los que, siendo de Valencia, carecen de domicilio. La Asociación ha establecido en este local duchas, baños, estufa de desinfección y barbería. Por estos servicios la Asociación no percibe subvención especial.

En un tercero y último artículo hablaremos de la Asociación desde el punto de vista religioso, y por hoy hacemos punto.

Jonak.

✠  
D. O. M.  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**D. Manuel Granero Valls**  
Que falleció en Madrid el día 7 de Mayo de 1922  
R. I. P.

Sus desconsolados padre don Manuel Granero, hermana doña Consuelo Granero y demás familia, ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a las Misas que se celebrarán desde el 23 del presente mes al 2 del próximo Junio y al funeral que se celebrará el día 23, a las once y media de la mañana, en sufragio de su alma, en la iglesia de San Juan y San Vicente (calle de Isabel la Católica), por lo que quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

## Prieto y los Sindicatos libres

### La verdad sobre un incidente

Conocen nuestros lectores el incidente ocurrido hace algunos días en el Congreso entre el diputado socialista señor Prieto y dos comisionados del Sindicato libre de Barcelona.

Con este motivo, la casi totalidad de la Prensa española, salvo rarísimas excepciones, ha estado haciendo el juego a los sindicalistas rojos de Cataluña. Los compañeros de Pestaña y del Noy del Sucre han sabido hábilmente aprovechar las circunstancias e influir en diversos sectores de opinión, y unos periódicos por natural tendencia al izquierdismo, y otros, llamados de derecha, por propia cobardía, todos han despotricado estos días a sus anchas, y parece que han tenido singular empeño en presentar como frustrados asesinos a los dos comisionados que interrogaron al desaprensivo parlamentario bilbaíno.

Uno de los protagonistas del suceso es Juan Lagua Lliteras, joven cultísimo y uno de los mejores poetas que hoy escriben el habla de Cervantes. En Valencia es el señor Lagua conocido. Fué compañero nuestro en la Prensa católica, y sus cualidades personales le ponen a cubierto de todas esas ridículas acusaciones.

Y las adjetivamos de ridículas porque no concebimos farsa mayor que la de esas lamentaciones contra la policía de Barcelona, por no haber dado aviso de la estancia en Madrid de unos ciudadanos que, apenas llegados a la corte, celebraban amistosa entrevista con el ministro del Trabajo y acudían a las Cortes con pases proporcionados por éste. ¡Todo un plan, como se ve, de gente maleante y asesina!

Para que las cosas queden en su lugar y para que brille la verdad por encima de tantas falsedades y apasionamientos, reproducimos la entrevista que un redactor de «El Debate» celebró anteayer con nuestro querido amigo el señor Lagua Lliteras, que es uno de los detenidos.

«Uno de nuestros redactores—dice «El Debate»—se ha puesto a hablar con los sindicalistas libres que fueron encarcelados ayer a consecuencia del incidente surgido entre ellos y el diputado socialista señor Prieto en los pasillos del Congreso.

«Comisionados por la Junta local de los Sindicatos libres de Barcelona—dice el secretario de los mismos señor Lagua—, llegamos a Madrid, el lunes por la noche, el presidente del Sindicato libre del ramo de agua, Andrés Hortet, y yo.

Veníamos a entrevistarnos con el diputado señor Prieto, para demostrarle datos que deshicieran el error con que juzga en sus artículos periodísticos la actuación de nuestras organizaciones.

Nos hospedamos en la Pensión Rhin.

A la mañana siguiente visitamos al ministro del Trabajo, a quien pedimos dos papeletas para asistir a la sesión del Congreso. El señor Calderón prometió complacernos.

Vimos después a don Ricardo Baeza, invitándole a que dé en nuestros locales una conferencia sobre Rusia, acto que se celebrará el próximo día 10 de Junio.

Después de comer en la pensión donde nos hospedábamos, fuimos

al domicilio de don Santiago Alba, para quien tratamos una carta de su amigo el abogado barcelonés señor Pagés. El portero, alrededor de las cuatro de la tarde, nos dijo que encontraríamos seguramente al señor Alba en el Congreso.

Nos trasladamos a la Cámara popular. Un ujier nos entregó dos papeletas, de parte del señor ministro del Trabajo, para la tribuna de la Presidencia.

Al llegar a la tribuna tratamos de inquirir la presencia en el hemiciclo del señor Prieto, a quien ni de vista conocíamos. Se nos contestó, por uno de los ocupantes, que el señor Prieto había hablado de cuestiones obreras y se había marchado.

Al cabo de un rato se nos advirtió:—Prieto ha vuelto y está sentado junto al señor Besteiro.

Bajamos entonces a la sala de visitas, y yo puse unas líneas corteses, escritas con lápiz, en mi tarjeta, al señor Prieto.

Al cabo de unos diez minutos se presentó el diputado por Bilbao.

Desde el primer momento advertí en él una actitud desagradable. Nosotros procuramos expresarnos con toda mesura.

Como nos obligara a permanecer de pie, le dije:—¿Le parece a usted que nos sentemos? Hablaríamos mejor.

La contestación fué afirmativa. Expuesto reiteradamente nuestro deseo de que debiera informarse mejor de nuestra actuación, para que no siguiera imputándonos hechos falsos e injuriosos, se encerró en una negativa invariable, cada vez más desdenosa, llegando a decir que él seguiría calificando como mejor creyera la actuación de los Sindicatos libres, a lo cual replicué:—Eso es tan ilógico como si yo supusiera que usted es hijo ilegítimo.

El señor Prieto me agredió acto seguido, produciéndome esta erosión en la barba.

Intervino un ujier, a disposición del cual me puse sin la menor resistencia.

Es falso que yo intentara sacar una pistola del bolsillo del pantalón. Cuando uso arma la llevo en el bolsillo del chaleco, como se puede apreciar en las prendas de vestir de mi uso.

A la media hora, en el mismo Congreso, al preguntármese si llevaba armas, entregué la que llevaba.

Los detenidos, que al mediodía fueron trasladados a celdas de pago, se encontraron en la hora de aseo con los procesados como autores de la muerte del señor Dato. Unos y otros se pusieron a discutir la orientación de los Sindicatos.»

**Dr. VICENTE RODRIGUEZ**

Enfermedades de los ojos

Clínica de Santa Bárbara

Consulta de 10 a 1.—Colón, 31, Valencia

**Dr. Mario Ximénez del Rey**

Enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición.—Rayos X.—Diatermia.—Electricidad médica.—Análisis de jugo gástrico y heces.

Colón, 82, Valencia. Consulta de 2 a 5.

## Aero Club de Valencia

### Vuelos suspendidos

Por imposibilidad del notable piloto aviador Mr. Louis Delrieu, se suspenden los vuelos anunciados para hoy domingo, lo que se hace saber para evitar molestias al público, y se anunciará oportunamente el día que puedan realizarse.

## Sociedad anónima "VOLTA"

Capital social: 6.000.000 de ptas.

Suscripción pública de 2.000 Obligaciones hipotecarias en títulos de 500 pesetas nominales con el 6 por 100 de interés anual libre de todo impuesto vigente y por crear, satisfecho por semestres vencidos, en 15 de Noviembre y 15 de Mayo de cada año, venciendo el primero en 15 de Noviembre próximo.

Al tipo de

95 por 100, o sea a 475 pesetas por título

Resultando, por consiguiente, un interés de 6'30 por 100.

Estas Obligaciones son amortizables en 24 anualidades, a partir del 15 de Noviembre de 1924, por sorteos a la par.

La suscripción dará comienzo el día 23 de Mayo, en las oficinas de la Sociedad, Pascual y Genís, 26, A, de diez a una de la tarde, aborándose el importe total en el acto de la suscripción y cerrándose la misma cuando alcance la indicada cifra.

Toda petición deberá ser intervenida por corredor colegiado de comercio, cuyos derechos abonará la Sociedad emisora.

**PARA MAS DETALLES, DIRIGIRSE A LOS SEÑORES CORREDORES DE COMERCIO DE ESTA PLAZA O A LAS OFICINAS DE LA SOCIEDAD**

Valencia 19 de Mayo de 1922.

## HERPETICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el DEPURATIVO LORAS y usando la POMADA ANTIHERPETICA LORAS, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etcétera. Farmacia de la Morera.

## PICAZON

DE LA piel y sarna

Completá curación sin baños ni pomadas, con SARNOL. Farmacia Morera.

## Tercianas

Se curan y no se reproducen usando el Paludose LORAS, a base de quinina pura, hierro y arsénico. Resultado maravilloso.

FARMACIA DE LA MORERA

# Un milagro de Nuestra Señora de los Desamparados en Jérica (Castellón) (1)

Si norma cristiana y piadosa, amén de instructiva y conveniente para el pueblo fiel, ha sido siempre el recordarle, en el día que la Iglesia consagra a honrar el nombre, los merecimientos y el triunfo glorioso de los Santos, a la vez que rememora los favores por su mediación obtenidos del Dios de los dones infinitos y de las misericordias sin tasa ni medida, no ha sido tampoco, en todos los tiempos y lugares del orbe, menos noble e hidalga la loable costumbre de ofrecerles el testimonio de la más pura y sincera gratitud que tales favores despertaron e hicieron germinar y fructificar en los pechos de los agraciados, y de pregonar la merced, al objeto de procurar, con la admiración, el reconocimiento colectivo, encarnado en demostraciones y actos de piedad y devoción, con el consiguiente incremento del culto hacia nuestros celestiales valedores.

Ahora bien; tan plausible conducta se destaca y eleva, hasta singularizarse y sublimarse, cuando, en vez de referirse a un Santo más o menos eminente, tiene por base y término a la Reina de todos ellos, a María Santísima, justamente ensalzada por la Iglesia, infalible en su misión docente, con el único y soberano título de «Regina Sancto-um omnium», Reina de cielos y tierra y Emperatriz de la corte de los ángeles y santos.

Por esto hoy, que la Iglesia la honra e invoca bajo una de las más dulces, tiernas y sugestivas advocaciones; hoy que la hermosa y gentil sultana del Mediterráneo occidental se desborda en santo alborozo y patriótico entusiasmo, al contemplar, en éxtasis de amor, el rostro fascinador de su verdadera Madre; hoy que la ciudad de las flores y de los vergeles místicos, donde abren sus corolas las más variadas y vistosas flores, y más excelsas virtudes que, en invisible, pero real potencia, embalsaman y espiritualizan el ambiente que circunda el trono de gloria, todo bondad y ternura, de su amadísima Patrona la Virgen de los Santos Inocentes y Desamparados, me ha parecido muy del caso, y hasta cierto punto conceptuado como un incluido deber, el divulgar un suceso tierno y extraordinario, acaecido a fines del siglo XVII en los alrededores de una vetusta cuanto histórica villa del presente reino, situada a diez leguas de su capital y en su frontera noroeste, limitando con Aragón. Acontecimiento memorable por su índole y derivación al culto mariano hacia Nuestra Señora de Desamparados, en los confines del reino (ya que a él dió origen en la aludida villa), y siempre digno de perenne recuerdo y de íntima satisfacción y aliento para sus enamorados devotos y para los amantes de las glorias regionales.

Una visita al archivo del Templo Metropolitano (verdadero tesoro de documentos y libros, donde, como en venerando relicario, se conservan, felizmente catalogados y con exquisita diligencia, las ejecutorias de sus legítimas preeminencias, fueros y privilegios), en busca de datos históricos relacionados con mi, en lo antiguo floreciente y nombrada, pero en la actualidad en una especie de cenicienta, villa natal (dependió en lo eclesiástico, y por algo más de una centuria, de la Silla episcopal valentina), deparóme la suerte y la gratísima sorpresa de poner en mis manos el valioso, interesante y, a nuestro juicio, inédito documento que ofrecemos a la publicidad, por ser siempre tema de actualidad, y más en el día de hoy, el revelar las maravillas obradas por Dios al «omnipotente requerimiento» de nuestra Soberana Madre la Virgen de los Desamparados, en favor de un personaje principal valenciano, indudablemente gran devoto suyo, como lo hace conjeturar la predilección y celo con que se apresuró a salvar su vida de una muerte inevitable y segura.

Jérica, cuna de varones ilustres por la virtud, el saber y el más altruista patriotismo, albergó en toda época, en el interior de sus murados recintos primeramente, y en sus rientes, encantadores y perfumados arrabales más tarde, linajes de familias, de cuyas blasonadas moradas quedan, aunque gravemente mutilados y desfigurados, restos denunciadores del señorial confort o acomodo de que solían rodearse aquellos próceres, caballeros de las más legendarias milicias, antes y mejor que señores de condados y baronías, quienes eran frecuentemente visitados por sus dudosos, igualmente nobles, moradores habituales de la ciudad del Cor.

Representaba en Jérica a una de estas familias, mediado ya el último tercio del siglo XVII, el egregio caballero de Montesa don José Cerverio y Cardona, conde de Villalonga y Villafranca y señor del

Hestajejo, y probablemente, a una fina invitación, había diferido, con el natural placer y cortésia, su no menos noble tío don Vicente de Cardona y Milán, barón de Masalavés y Pradas, diputado a la sazón de la ciudad y reino de Valencia, a favor de cuyo prócer obró la mediación de la Santísima Virgen de los Desamparados el milagro cuya veridicidad y autenticada relación consta en la información «ad perpetuam» que a la letra transcribimos, por comparecer en ella la prolija minuciosidad del detalle (característica de la época), junto a la encantadora sencillez e ingenuidad de la descripción, que ciertamente realzan la grandeza del milagro y la característica de la merced dispensada por la celestial Amparadora de los necesitados, que con fe viva y amor filial la invocan.

Dicha información o «Auto de Requesta sobre el Milagro obrado por la intercesión de N.ª S.ª de los Desamparados en el persona del Ilustre D. Vicente de Cardona y Milán.—Año 1688», como reza la cubierta, y cuyo original guarda el Archivo de la Seu de Valencia, tiene la signatura siguiente: Leg. 44. N.º 13.—Lit. G. 31. fol. 25. Veámos su contenido:

«Año a nativitate Domini millesimo sexcentesimo octogesimo octavo Die vero titulado vigesimo tertio mensis Novembris. Ante la presencia de mí Tomás Simón por autoridad Real público notario y testigos infrascriptos personalmente constituido el Ilustre Don Vicente de Cardona y Milán Barón de Masalavés y Pradas, y al presente Diputado en la ciudad y presente Reyno de Valencia, el qual herbo dixit: que para aumento de la devoción, que los fieles Christianos debemos tener a la intercesión de la Virgen Santísima nuestra Señora, y especialmente con el título de eta Señora de los Desamparados, et ad futuram rei memoriam, le importa a su Señoría el que mediante instrumento público, y autentico conste a todo el mundo, como el Jueves prop. pasado, que se contaban diez y ocho de los presentes mes y año entre tres, y quatro horas de la tarde iba el dicho Don Vicente de Cardona y Milán montado en la silla de la mula del tronco del coche guiando aquel q. iba con quatro mulas por el camino que sale de la fuente de Hernando Díaz al camino Real, que va de la presente Villa de Jérica a la villa de Viver, el qual camino está tan angosto que no puede caber sino es un coche ajustado, y quando estubo en medio de dicha travesía y camino tropezó y resbaló la dicha mula de la Silla cayendo de rodillas, y el dicho Don Vicente de Cardona y Milán cayó en tierra a los pies de dicha mula, y dicha mula, y las tres más que tiraban dicho coche, reconociéndose sin guía dieron a correr, pasando por sobre el dicho Don Vicente de Cardona y Milán así la dicha mula de la silla, como las ruedas del dicho coche, esto es: la de delante por medio de la barriga, cintura y espaldas, pues la misma rueda hizo dar a su cuerpo semexante buelta, y la de detrás por medio del cuello, y que viéndose el dicho Don Vicente de Cardona y Milán en semejante conflicto invocó a la sobredicha Virgen Santísima de los Desamparados, y con su protección, y amparo se levantó libre y sin lesión alguna, si tan solamente gravados e impresos en dichos puestos los hierros de las ruedas de dicho coche, y en una caja de plata que dicho Don Vicente de Cardona y Milán llevaba en el bolsillo, con especialidad señalados los clavos de la rueda de dicho coche, y que llegando a su Señoría el Egregio Don Joseph Cerverio y Cardona Conde de Villalonga y Villafranca Sobrino del dicho Don Vicente de Cardona y Milán, el Doctor Thomás Ramo Pbro. Mosen Joseph Thomeu Pbro., Roque Ramo, Joan Bautista Bonanat, Pedro Cortés y Nicolás llanos que apie venían en seguimiento de dicho coche juntamente conmigo el notario infrascripto, que habiendo visto semejante tragedia entendiendo todos hallar muerto, despedazado, y degollado al dicho Señor Don Vicente de Cardona y Milán, hallándole y viéndole que al instante que acabó de pasar dicho coche se levantó en pie sin mudanza de color (en el rostro dixo su Señoría: nadie se asuste, porque no tengo nada, que la Virgen de los Desamparados me ha librado, y que para mayor autorización de dicho portento, y milagro de la Virgen Santísima requiriera amf dicho notario recibiese las deposiciones de los sobredichos, que presenten a todas las dichas cosas se hallaron, y que de ello autentiqué y certifique instrumento público ad Futuram rei memoriam etc. Yo dicho, e infrascripto notario adheriendo a dicha verbal requesta, habiendo primitos los dichos comparecido ante mi presencia, y habiendo prestado juramento, es a saber, los dichos Doctor Thomás Ramo y Mosen Joseph Thomeu Pbro. modo sacerdotal, y los dichos Roque Ramo, Joan Bautista Bonanat, Pedro Cortés y Nicolás llanos a Dios nro Señor etc. inter-

rogados etc. Dixerón, y respondieron unanimiter et concorditer, que apenas vieron el acaso sobredicho invocaron la intercesión y auxilio de la Virgen Santísima, y con expresión el dicho Don Joseph Cerverio y Cardona, Conde de Villalonga y Villafranca la invocó en voz alta, y los demás en submissa y todos juntos, preguntando al dicho Don Vicente de Cardona y Milán se reconociera su Señoría si tenía algún daño, o cosa dislocada en su cuerpo, respondió no tenía cosa alguna, pues la Virgen le había librado, y para que lo conocieran dió quatro o cinco saltos en alto, y todos juntos dieron repetidas gracias a la Virgen Santísima, y aclamaron, y celebraron el dicho milagro, y se vinieron apie hasta que encontraron el dicho coche, y subiendo en él se vinieron a la presente Villa, y a la casa de Don Vicente de Cardona y Milán, en donde hoy se halla libre de toda lesión, si tan solamente los dichos Señales de los hierros de las ruedas de dicho coche, que están impresos y señalados en dichos puestos. De quibus etc. Actum Jérica etc.—Ttes. el Racionero Andres Yerves Pbro. Miguel Lorens Doctor en Medicina. Joseph Ramo cerero della Villa de Jérica, y Francisco Xarrega Notario della Villa de Altura respectivo habitantes.—Jhs. Recepti ego Thomás Simón autoritate Regia not. publicus et in fidei huc possi meum Sig. + num. (el signo propio notarial).»

Finado este conmovedor relato, solamente nos resta añadir una, a nuestro juicio, necesaria aclaración; esto es, que al transcribirlo no guió nuestra pluma el inocente o pueril afán de notoriedad, ni a ello nos determinó la pretensión de ofrecer al público una nota original o sensacional, máxime cuando la lista de los portentos visibles ya conocidos es sobradamente copiosa, amén de los innumerables que la historia mariana no ha recogido todavía, y de los inescrutables que, por ser de orden espiritual y moral, permanecerán ocultos hasta el día de la eterna verdad y justicia. Mi intento fué más modesto: llenar los deseos del caballero de Cardona y Milán e imitar su ejemplo para lograrlos, aportando a la vez un diminuto grano de arena en orden a la grandiosa obra, todavía por hacer, de una magistral y monumental Historia de los favores y milagros debidos a la amorosa intercesión de Nuestra Señora de los Desamparados, elaborada con recios y cristalinos sillares, aquilatados en el crisol de la más severa crítica.

Que sirva este desaliñado artículo como débil, pero ardiente, fervoroso y no discorde acento entre el armonioso coro de himnos de loor y gloria que hoy entonan la piedad filial y legendaria devoción de los valencianos a su amantísima y bienhechora Madre. Súmese el referido portento al interminable catálogo de los milagros dispensados, por su mediación, a sus hijos predilectos. Acrezca, como pretendió el favorecido barón de Masalavés y Pradas, en ellos el amor, la devoción y la correspondencia a sus misericordiosas ternezas maternales. Bendigan, en fin, todos los nacidos al amparo de su manto, los regnicolas, los españoles, la humanidad entera, a la Santísima Virgen, Madre de los Santos Inocentes y Desamparados.

J. M.ª Pérez.

Maestrescuela de la Catedral de Segorbe.

## Teatro - Cine

### del Patronato

Landerer, 7 (Junto a la calle de Caballeros)

#### PARA HOY

La graciosa comedia en dos actos,

#### Robo en despoblado

La chistosa zarzuela en un acto, que tanto éxito alcanzó el jueves pasado,

#### La banda de trompetas

Éxito ruidoso

#### SESIONES

A las 3:30 y 6:30 tarde.

## JABON FORTUNA

INMEJORABLE PARA USO DOMÉSTICO

**GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO**  
ESTANISLAO VILASECA  
Calle de Alboraya, N.º 18. Bajo  
VALENCIA

## Teatro Ruzafa Hoy, ULTIMO DIA DE EXHIBICION de la monumental película

### Gloria que mata: GRANEROL

Sesión continua de 4 tarde a 12:30 noche

## Paquetería CASA GIMENEZ

San Fernando, 16 al 22, Valencia  
BORDADOS Y PUNTILLAS NOVEDADES Y GENEROS DE PUNTO  
Grandes surtidos en adornos, velos, medias y guantes para primera Comunión.  
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS EN MEDIAS SEDA

### La Conferencia de Génova

## Ni vencedores ni vencidos

La manía de persecución y castigo de los culpables de la guerra europea, que se apoderó de los pueblos victoriosos, a raíz del armisticio, desapareció, tiempo ha, por completo. Ya nadie se ocupa de aquello que constituía, al parecer, una obsesión de los políticos de las potencias triunfantes; y decimos al parecer, porque el abandono de aquel deseo ha sido tan absoluto, que nos induce a pensar si era, más bien que firme propósito, una estratagema empleada por los elementos directores de las naciones aliadas, para calmar los ánimos de sus pueblos, que en ningún concepto experimentaban las ventajas de la tan ponderada victoria.

Nosotros, los que, merced a la Providencia, nos conservamos al margen de la magna hecatombe, y pudimos juzgar con mayor imparcialidad de la génesis de la guerra, nunca creímos que pudieran consumarse las amenazas de castigar a los culpables, que un día y otro se lanzaban a la publicidad, por lo difícil, y aun diríamos moralmente imposible, de precisar quiénes eran.

Sólo consta, con certeza, que en Sarajevo, con el asesinato de los herederos de la corona de Austria, saltó la chispa que encendió la hoguera, por más que hoy nadie ignora que los móviles de la guerra estaban muy distantes de Serbia; Alemania, con su industria, avasallaba los mercados que antes eran exclusivos de la industrial Inglaterra, y esta nación no podía contemplar impasible su derrota.

Los imperios centrales fueron vencidos, por más que apenas perdieron ninguna batalla, y su territorio quedó intacto, mientras que dos victorias francesas como la obtenida, ha dicho un estadista de la república, acabarían con la nación vecina.

El Tratado de Versalles fué por demás vejatorio para Alemania, tanto, que ya apenas existe quien crea en su cumplimiento.

Desde entonces, siempre Alemania y sus aliados han sido consideradas como vencidas: en Washington, Cannes y en cuantas reuniones se han celebrado en la post-guerra.

Sólo en Génova hanse tratado todas las potencias de igual a igual, por primera vez después de la guerra, discutiendo en el mismo plano y aceptando o rehusando lo que para sus respectivas naciones estimaban más conveniente; y es que en la ciudad italiana no aparecieron ya «vencedores y vencidos», y he ahí otro triunfo que, a nuestro entender, debe atribuirse la Conferencia de Génova.

Elias Olmos.

## Crónica teatral

REGÜES

Debut de la compañía de Manuel Llopis

Con «Tierra baja» se inauguró anoche en Regües la temporada de dramas a cargo de la compañía que dirige el primer actor Manuel Llopis.

El conjunto discretísimo de cuantos actores y actrices componen el elenco, tradujo anoche en una interpretación notable del admirable drama de Guimerá, sobresaliendo el señor Llopis, Encarnación Cubells y Rafaela Montero, que respectivamente personificaron el Manelich, Marta y Nuri.

La entrada, un lleno rebosante.— J. C.

### Ayer en el Principal

## El concierto Rubinstein

Los aficionados valencianos, que lamentaban sinceramente que Rubinstein se hubiese despedido de ellos por este año, han tenido el placer de volver a oírle ayer y lo oirán hoy en el teatro Principal.

En el concierto de ayer, el público acudió en masa a escuchar al insigne pianista y a demostrarle la predilección que por él siente, por medio de repetidas y prolongadas ovaciones.

Y, verdaderamente, fueron mercedisimas. Lo fueron por el programa y por su interpretación.

El programa elegido por Rubinstein fué de lo más completo, como si dijéramos de lo más «redondeado» que puede darse en un concierto de piano. La transcripción de una tocata y fuga, de Bach, hecha por Taussig, y la famosa «Appassionata», de Beethoven, constituían la primera parte. Albéniz campaba enteramente en la segunda. Debussy y Liszt, representado éste por el dulce «Sueño de amor» y por la afiligranada y policroma «Rapsodia XII», formaban la última parte.

La interpretación estuvo en altura al nivel del magnífico programa. Sobre todo, en la segunda y en la tercera parte, Rubinstein se ha apoderado enteramente de Albéniz, de tal manera que es imposible interpretar con mayor acierto, con más justa expresión. Magistral en los cinco trozos con que evidente que el insigne pianista, es evidente que de las manos de Rubinstein salió ayer una «Navarra» tan vigorosa, tan intensa, tan sentida, tan honda, tan precisa y... tan navarra, que ya no se puede pedir más. Un gran pianista español que hubiese nacido y vivido toda su vida en Pamplona o en Estella, no hubiese tenido un acierto mayor que el que ayer tuvo este joven polaco que se llama Rubinstein.

Admirable también en Debussy, culminó sobre todo en «Ondine», a la que dió un colorido sorprendente. Rubinstein que, a veces, se nos antoja un poco excesivamente fuerte en la pulsación y que, habiendo interpretado ayer con perfecta maestría la «Appassionata», de Beethoven, se nos antojó un tanto duro en algunos momentos del primer Allegro y del Andante, nos demostró en la tercera parte del programa que cuando quiere ser dulce, suave, sabe serlo como nadie. Dígalo el exquisito «Sueño de amor», de Liszt, que interpretó con una delicadeza realmente encantadora. Y la «Rapsodia XII» fué, ayer, un modelo de filigrana, de precisión, de exactitud, de gracia y de valentía.

El público, numeroso y distinguido, se dió cuenta desde el primer momento de la excepcional labor de Rubinstein, y las ovaciones enardecidas se sucedieron sin cesar.

Pocas veces ha mostrado el público ser tan justo en el galardón como lo fué ayer.

Rubinstein puede estar satisfecho de su legítimo triunfo. E. de B.

## SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR

Hoy, último día del programa de extraordinario éxito,

## HOY

La monumental y hermosa película de 3.500 metros, en seis partes,

## El milagro

Verdadera joya de arte cinematográfico del Programa Ajuria especial Interpretada por los notables artistas Betty Compton

Thomas Meighan Sensacional e interesante argumento. Completará esta gran sesión,

## EN EL HAREM

Asunto cómico, nor EL OTRO.

## Abnegación

Una de las más grandes creaciones del Programa Ajuria especial Por los artistas favoritos del público. Gloria Swanson - Elliot Dexter

## Eclesiásticas

Triduo de rogaciones En los tres días que preceden inmediatamente a la fiesta de la Ascensión del Señor, la Iglesia ordena rogativas públicas por las necesidades del pueblo cristiano.

Esas rogativas se celebrarán en la Catedral y parroquias el lunes, martes y miércoles próximos, a las nueve y media, con la procesión, en la que se cantarán las letanías de los Santos, recitándose después las plegarias del Ritual y cantando por último la Misa propia de Rogaciones.

### Fiesta de familia en el Seminario Conciliar

El próximo martes, a las cinco de la tarde, los Sacerdotes antiguos alumnos del Seminario celebrarán, en la capilla del mismo Centro eclesiástico, la fiesta inaugural de la «Pia Asociación de la Beca azul», autorizada y aprobada por el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis.

El señor Rector del Seminario, como presidente de la Asociación, y la Junta directiva, lo ponen en conocimiento de todos los antiguos colegiales y fámulos del mismo establecimiento residentes en esta ciudad y en la diócesis, y les invitan a dicha fiesta, con la confianza de que no ha de faltar uno solo de los que puedan concurrir; convidando advertir que los que pidan la inscripción en la Hermandad hasta el acto anunciado serán considerados como socios fundadores.

### El Centenario de Santa Teresa de Jesús

En «El Castellano», de Burgos, ha publicado don Nicanor Calleja una moción dirigida al eminentísimo Cardenal Arzobispo de aquella diócesis, en la que pide tres cosas para que queden como recuerdo permanente del tercer centenario de la canonización de la Compañona de España.

La primera de las cosas podría ser la creación de una obra social de las recomendadas por Su Santidad León XIII; la segunda, solicitar del Pontífice la declaración de Doctora de la Iglesia en favor de Santa Teresa de Jesús, y la tercera, la restauración del convento de la Encarnación, de Avila, que fue testigo de la prodigiosa vida del Serafín del Carmelo.

## EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinqueto de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

## Teatro Principal

HOY, a las 6:30 tarde: ULTIMO CONCIERTO RUBINSTEIN

## GRAN RECITAL CHOPIN

Eslava A las 9:30 tarde y 10:15 noche:

## Malvaloca

MAÑANA Funciones populares A las 6:30 tarde y 10:15 noche.

## Espetáculos

Principal.—A las 6:30. Ultimo concierto extraordinario, Rubinstein.

Apolo.—A las 4, a las 6 y a las 10. Funciones de variedades y cinematografía.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 6:30 y 10:15. Malvaloca.

Olympia.—Compañía de Ricardo Calvo.

A las 6: Amor que vence al amor.

A las 10: Don Alvaro o la fuerza del sino.

Lirico.—Sesiones de cine a las 3 a las 6 y a las 9.

Regües.—Compañía de dramas.—A las 6. La Pasiónaria.—A las 9:30. Cobardías y La Garra.

Tienda JOS... Ca...

ARTICULOS PARA nipsis y aza Guantes, medias GIOS. OBJ nes, tachas fantasia

Pac C. Flasa

ESP En los Mi PRESID

GOBERN El ministro de manifestó a los penia nuevas notio de mineros de As Esta mañana es sición de ganados al aerodromo de Un periodista l esto que pasaba e según la Prensa, agitación entre lo Sindicato libre. El señor Pinies c —Efectivamente los periódicos que pero creo que la imblamento. La intervención el atentado contra to ha terminado asunto en los trib Han sido envia maleta y varias ro en el hotel donde delegados del Sim Si surgiera alg veríamos.

HACI La regiamen Se afirma que señor Bergamin del juego tiende su fiscalización. Cada casa de cuota de «contrib puede acogerse a establecerla. El proyecto tic vilegió y filtrao Se calcula con un centenar de En la Exposic En la Casa de nificado esta ma ción de la Expos asistiendo alac su hijo mayor, los, los señores Argüelles, direct Argüelles y autorid te de la Asociac La familia de rño todas las in nero de 800, en rímetro de 20 h Detuviéronse sonas en la ins de raza español

Si padece debilidad... esta convalec... una enferm... que tomar... que curar... agradable r... Estimula... mente el ap... la nutrición... crecimiento... hijo desde... cido de toda

Jara HIPO

Has de 30 años d... echado basto todo

# Tienda de "La Sagrada Familia"

## José Cortés Santos

Calle de Flasers, núm. 10.--VALENCIA

**ARTICULOS PARA PRIMERA COMUNION:** Gran surtido en velos de nipsis seda, ramos y coronas nipsis y azahar, cordones, lazos, bandas, rosarios y medallas de todas clases. Guantes, medias, calcetines, bordados, cintas. **MATERIALES PARA LABORES Y COLEGIOS. OBJETOS RELIGIOSOS.** Algodones perlé y seda vegetal para jerseys, cinturones, tachas de acero y granos de madera para la confección de adornos y cinturones fantasía.

**Paquetería, Mercería, Novedades**  
C. Flasers, núm. 10.--(Frente a la Papelería Pedro Pascual)

# ESPAÑA AL DIA

## En los Ministerios

### PRESIDENCIA

El presidente del Consejo no ha recibido esta mañana a los periodistas.

Lo ha efectuado, en su defecto, el subsecretario, quien nos ha dicho que le había visitado una comisión de la Cámara de la Propiedad de Melilla, en demanda de que se establezca un régimen jurídico para la misma.

Añadió que se había recibido un cablegrama de la colonia española de Montevideo, dando el pésame al Gobierno por el fallecimiento del teniente coronel señor González Tablas.

### GOBERNACION

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que no tenía nuevas noticias de la huelga de mineros de Asturias.

Esta mañana estuvo en la Exposición de ganados y luego marchó al aeródromo de Cuatro Vientos.

Un periodista le preguntó que esto que pasaba en Barcelona, que según la Prensa, existía alguna agitación entre los individuos del Sindicato libre.

El señor Piniés contestó: «Efectivamente; he leído en los periódicos que existe agitación, pero creo que la noticia carece de fundamento».

La intervención gubernativa en el atentado contra el señor Prieto ha terminado, hallándose el asunto en los tribunales.

Han sido enviados al juez una maleta y varias ropas encontradas en el hotel donde se alojaban los delegados del Sindicato libre.

Si surgiera algún incidente, ya veríamos.

### HACIENDA

#### La reglamentación del juego

Se afirma que el proyecto del señor Bergamín sobre la cuestión del juego tiende a la legalidad de su fiscalización.

Cada casa de juego pagará una cuota de contribución, a la cual puede acogerse todo el que desee establecerla.

El proyecto tiende a evitar privilegios y filtraciones.

Se calcula con ello un ingreso de un centenar de millones.

#### En la Exposición de ganados

En la Casa de Campo se ha verificado esta mañana la inauguración de la Exposición de ganados, asistiendo al acto don Alfonso y su hijo mayor, el infante don Carlos, los señores Sánchez Guerra, Argüelles, director general de Fomento y autoridades, y el presidente de la Asociación de Ganaderos.

La familia de don Alfonso recorrió todas las instalaciones, en número de 800, enclavadas en un perímetro de 20 hectáreas.

Detuvieron las augustas personas en la instalación de Sevilla, de raza española, ante la yeguada

anglosajona e inglesa y ante la yeguada de la casa real.

Llamó la atención un buey que pesa 1.700 kilogramos.

Hay también una sección de avicultura, instalada por el hijo mayor de don Alfonso, que se hallaba presente, y que explicó la procedencia de las distintas razas de aves que en ella figuran.

A la una de la tarde fué servido un lunch a las augustas personas, y luego continuó la visita, que terminó a las dos de la tarde, dirigiéndose don Alfonso al aeródromo de Cuatro Vientos.

#### En Cuatro Vientos

Esta mañana se verificó en el aeródromo de Cuatro Vientos el banquete en honor de los aviadores portugueses.

Asistieron don Alfonso, Sánchez Guerra, ministros de la Guerra, Marina y Estado, el representante de Portugal, el primero y segundo jefe del Estado Mayor Central y los jefes y oficiales de la Escuela de Aviación.

#### El Tratado con Francia

Un periódico matutino, ocupándose de las negociaciones con Francia, dice que el Tratado comercial se encuentra ahora en un momento difícil.

Añade que al iniciarse las negociaciones, los políticos españoles hicieron algunas concesiones, con la esperanza de que los franceses correspondieran a estas deferencias.

Al tratarse de los vinos se suspendieron las negociaciones por querer los delegados franceses comunicar las pretensiones a su Gobierno.

Recientemente los delegados franceses dicen que una representación de vinicultores españoles ha expuesto al Gobierno francés que se conformaban con el coeficiente que señalaba dicha nación a los vinos españoles.

Añaden que no se explican la tenacidad de los políticos españoles, cuando los cosecheros se hallan conformes.

El periódico termina censurando la actuación de los vinicultores contra las gestiones del Gobierno.

#### La exportación de frutas

Montevideo.—El ministro de Obras públicas ha dispuesto que sean comenzados inmediatamente los trabajos de habilitación de varios puertos del Norte para la exportación de frutas, en gran escala, según el proyecto aprobado por la Cámara a instancia de la comisión de Industrias.

#### El señor Gómez Teixeira, rector honorario

En el Paraninfo de la Universidad se ha celebrado solemne sesión para entregar la investidura de rector «honoris causa», al rector honorario de la Universidad de Oporto, don Francisco Gómez Teixeira.

Presidió el doctor Carraco, asistiendo el ministro de Portugal, los rectores de Oporto y Coimbra, vicerrector de la Universidad Central, decanos y profesores de todas las Facultades.

Un secretario leyó la concesión del título al señor Teixeira.

Seguidamente hizo su entrada el señor Gómez Teixeira, acompañado de varios profesores, siendo recibido con aplausos.

Las demostraciones de simpatía hacia el señor Gómez Teixeira se repitieron al ocupar dicho señor su sitio frente a la presidencia.

El decano de la facultad de Ciencias, don Luis Octavio de Toledo, ha pronunciado un discurso encomiando la personalidad del señor Gómez Teixeira.

Este señor agradeció en elocuentes frases el honor que se le hace, y terminó con períodos encomiásticos para España.

#### Novillada en Badajoz

Novillos de Marzal difíciles. Pepe, superior toreando y bien matando. Gallito de Zafra, bien. Posadas, muy bien toreando y matando.

## El Sindicato de Empleados a su Patrona

Como dijimos, hoy celebrará el Sindicato de Empleados y Dependientes de la Casa de los Obreros la fiesta que anualmente dedica a su Patrona la Virgen de los Desamparados.

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión en la parroquia de San Nicolás.

A la una, comida fraternal.

A las seis de la tarde, solemne velada literario-musical en la Casa de los Obreros, la que a juzgar por los elementos que han de tomar parte, resultará en extremo agradable. Presidirá la velada el Superior de los reverendos Padres Salesianos, don Luis María Cid.

Se encarece a los socios de dicho Sindicato y a los de la Casa de los Obreros todos, la asistencia a los detallados actos, y se hace invitación especial a los socios protectores de la indicada Casa, por si quieren honrarlos también con su asistencia.

## ¿¿Lady Hamilton??

## ¡Herniados!

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.

Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y sólo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

DESPACHO CONSULTORIO, D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

## Centro I. Antoniano

Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1. Función para hoy, a las 4 y a las 6.

ESTRENO de la comedia en tres actos y en prosa, de Ventura de la Vega, arreglada exclusivamente para este Centro por don Antonio Colomer Aparisi.

## El héroe por fuerza

## ¡LA HERNIA DESAPARECE!

sólo por la presión del aire comprimido, dando una sensación de bienestar y de apuro para el trabajo. (Puede usted hacer un ensayo gratuito).

ESPECIALISTA F. GONZÁLEZ, 19, Bajada de San Francisco, 19

## Notas de la Feria Muestrario

### El desfile comercial

Se prepara una novedad en la Feria-Muestrario que no ha sido hecho público hasta tener asegurado el éxito de la iniciativa; el próximo día 27 recorrerá las calles de la ciudad una gran exhibición artística de propaganda.

Así como fué Valencia la primera capital española que, atenta a toda renovación del vivir moderno, instauró en España la Feria de Muestras, va a ser ahora también la primera que siga el buen ejemplo de Leipzig, en los vistosos, sugestivos y eficacísimos desfiles comerciales.

Para obtener un gran éxito en este primer ensayo, Valencia se halla en condiciones superiores a las demás capitales españolas, ya que aquí se han especializado los artistas de la tierra en retratos, cabalgatas y batallas de flores, llegando a formar un estilo «su género», que nadie ha podido superar ni aun igualar.

En «desfile comercial» de la Feria-Muestrario de Valencia será una exhibición de propaganda viva, es decir, con el atractivo del arte en actividad.

Cincuenta casas, entre las más importantes de la Feria y de Valencia, presentarán la propaganda de sus productos en forma artística. Los bofetos son originales y elegantes, como obra de los señores Benedito, Sanchis Arcis y Cabrelles, que tanto han acreditado su nombre en fiestas de esta clase.

El Comité de la Feria-Muestrario iniciará el desfile con su heraldo, portador de un precioso estandarte de bronce, hierro repujado, damascos y sedas, que se estrenará en este acto.

Igualmente cerrará el desfile con una gran carroza simbólica, proyectada y realizada por los ya citados artistas.

He aquí la noticia esbozada. Aún se habrán de dar más interesantes detalles. Para los expositores y el Comité será un éxito. Para el público ciudadano, un festivo que presenciara con agrado.

Se desean las vistas colectivas. Ello es de mucha utilidad para los centros de artes se han percatado de que el interés que tienen las vistas dirigidas por gente de todos los y los auxiliares técnicos a la feria esperarán su llegada a E. acompañarán, dando toda clase de referencias instructivas.

Es motivo de satisfacción este movimiento cultural que la Feria ha despertado.

Entreteniéndose mucho a los visitantes de la Feria las demostraciones prácticas en los Stands. Nos referimos a la puesta en marcha de los aparatos bombas, generadores, amasadoras, multicopistas, etcétera, etcétera.

En realidad, aun para los desinteresados curiosos, es éste un agradable espectáculo.

Telegramas cursados: «Subsecretario Trabajo a presidente Feria-Muestrario.—Le saludo cariñosamente desde Madrid, agradeciéndole una vez más sus cariños y afectos a los que he procurado corresponder cumplidamente. Saludo compañeros Comité.»

«Presidente Feria-Muestra a subsecretario Trabajo.—Muy agradecido su cariñoso saludo en nombre propio y de compañeros Comité reiterale testimonio sincero afecto con votos para que esfuerzo de todos traduzcase engrandecimiento nuestra querida Valencia.»

Aun cuando ya se ha dicho que el Comité de la Feria tiene decidido que el público entre gratuitamente los domingos y días festivos por la mañana, bueno será recordar que hoy, hasta la una, la entrada será gratuita. El Comité tiene especial interés en que nadie, por falta de medios económicos, deje de ver esta Feria de Muestras. La elección de los días festivos tiende a favorecer a la clase obrera. Es de elogiar este buen acuerdo.

## HERNIADOS

El especialista herniado CASTRO, de Burjassot, reúne las hernias que todos los demás burgueses dejan escapar curándose rídicamente. Pernas y brazos artíficiales, con movimiento para anular.

Méndez Núñez, 7, BURJASOT

## SARNA

Antiséptico, mata, es el único que cura sin borrar. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apagan a la letrina. Venta: San Fernando, 34. Farmacias y droguerías

## Herniados

Breguero Sany, incomparable para las hernias, de doble tejido elástico, pelota goma, gran fantasía.

ORUZ BLANCA - P. Mariano Benlure, 5

## APOLO :: Funciones extras de Variedades y Cinematógrafo

El espectáculo más económico de Valencia

Hoy, domingo 21 de Mayo de 1922.

### 3 GRANDES SECCIONES 3

A las cuatro tarde POPULAR :: A las seis MODA :: A las diez noche SELECTA EXITO de la genial y aplaudida estrella EXITO de los bailarines exóticos ingleses

## Angelina de Artés Joe and Fallon

en su original repertorio EXITO de los notables malabaristas

(Nuevos en Valencia)

# THE SALTON'S

(Nuevos en Valencia)

Grandioso programa cinematográfico seleccionado de la Casa L. Gaumont

Espectáculo propio para familias CULTO, MORAL y MUY DIVERTIDO

## OLYMPIA

Compañía de RICARDO CALVO

A LAS SEIS:

## Amor que vence al amor

A LAS DIEZ:

## Don Alvaro o la fuerza del sino

## Gobierno civil La Fiesta de la Flor

En las entrevistas celebradas estos días por los presidentes de las Diputaciones de Castellón, Alicante y Valencia, parece que se ha llegado a un convenio, en principio, para la creación del Manicomio regional, a base del actualmente existente en Valencia.

Desde luego, la Diputación provincial de Castellón ha liquidado ya las cuentas que por estancias de dementes en nuestro Manicomio tenía pendientes con la Diputación de Valencia.

Según comunicación recibida en el Gobierno civil, el Ministerio de Estado ha remitido a Jerusalén la cantidad de 34.010 pesetas recaudadas por el Patronato durante el año último.

El próximo número del «Boletín Oficial» de la provincia publicará el detalle de esta recaudación.

El gobernador civil nos dijo que estaba ultimando la función que organiza en el teatro de Apolo en beneficio de la fiesta de la Flor, contando con la cooperación de las empresas y artistas que actúan en los demás teatros.

La función se celebrará el miércoles próximo, y tendrá poderosos alicientes.

Nos comunicó también que el jueves por la tarde, el avión que está en la Malvarrosa realizará varios vuelos, llevando pasajeros.

Los que quieran «volar» pueden inscribirse en el Aero Club. El producto íntegro de estos vuelos se destinará a la recaudación de la fiesta de la Flor.

El señor gobernador impuso las siguientes multas:

De 100 pesetas, al dueño del café Suizo, por desobediencia.

De 75, por faltas a la moral, a Francisco Verdú Andrés, José Gallego Francés, Francisco Sanz Cristóbal, Enrique del Campo Sevance, Teresa Pérez Soler, Josefa Segarra Ferrer, Julia Cosi Atienza y Antonio Cors Cors.

De 50, a Visitación Braulio Cortés, por escándalo.

Decididamente, y como ya tenemos anunciado, está señalado el día 25 del corriente para la celebración de la fiesta de la Flor, en beneficio de los tuberculosos pobres, tomando parte importantes elementos de la capital, siendo amenizada por músicas particulares, incluso la Banda municipal y una militar que ha sido concedida al efecto por el excelentísimo señor capitán general de la región. Oportunamente daremos a conocer el programa de tan bienhechora y simpática solemnidad.

Donativos recibidos para aumentar los ingresos de dicha fiesta:

Suma anterior, 4.150 pesetas. Representación de Autores Españoles, 10 pesetas; Junta para la Defensa del Obrero, 50; don Diodoro Alcaraz, 5; don Santiago García, 25; Sociedad Anónima Cosmelli, 10; don José Mayáns, 2; presidente Casino Izquierda Liberal del Caballero, 10; don Antonio Corell, 25; don V. Montesinos, 25; Sociedad Eléctrica Española, 25; Hijos de Vicente Ferrer, 10; señores Romani y Martínez, 10; don Juan Aleixandre, 25; don Juan Bautista Roca, 5; doctor Rodríguez Fornos, 25; don Rafael Catalá, 25; Bar Ideal, 10; Compañía Máquinas Singer, 15; Compañía de Tranvías y Ferrocarriles, 100; don Manuel Momparler, 10; don Juan Clemente, 10; «El Mensajero Español», 5; don Ramón y Vicente Aznar, 25; don Renán Solsona, 10; don Juan Aguilar, 10; don José Bágüena, 10; don J. Fuster Serrano, por la Compañía Cinematográfica Verdaguier, 25; don Félix Genovés, 5; Sociedad de Vinos, Aceites y Licores, 50; don Miguel Olaya, 10; cine Victoria, de Valencia, 25; don Eduardo Sarri, 5; don Alfredo Faulcombrige, 25; don Guillermo Bosch, 5; señores jefes y oficiales de Intendencia militar, 25.

Total, 4.817 pesetas.

El señor gobernador impuso las siguientes multas:

De 100 pesetas, al dueño del café Suizo, por desobediencia.

De 75, por faltas a la moral, a Francisco Verdú Andrés, José Gallego Francés, Francisco Sanz Cristóbal, Enrique del Campo Sevance, Teresa Pérez Soler, Josefa Segarra Ferrer, Julia Cosi Atienza y Antonio Cors Cors.

De 50, a Visitación Braulio Cortés, por escándalo.

## Vida cultural y social

Juventud Católica

Hoy, a las cinco y media, se celebrará en el salón de actos una velada literario-musical, representándose «El alcalde de Zalamea».

La señorita Juana Fabra, acompañada por la distinguida profesora señorita Encarnación Oliver, cantará «L'incantatrice», de Ardití.

La señorita María González interpretará a piano distinguidas composiciones.

## ¿¿Lady Hamilton??

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL  
A las 3:15. Cine.  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Les pantorrilles de Rita

A las 5:30. Cine.  
La molinera de Silla  
A las 7:15. Cine.  
Les dos roses

¡Sol que no 'n queda, soll!  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Les pantorrilles de Rita

A las 11:30. Cine.  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Barraca en lo Caball

Trinquete de Pelayo  
Para hoy, a las cinco, gran partido de pelota, escalera cuerda.  
Faixeret, Moliner y Valero (azules), contra Lloquet y Chato de la Estació (rojos).

¡Sol que no 'n queda, soll!  
Barraca en lo Caball

**¿Tiene apetito su hijo?**

Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o cualquier enfermedad, necesita tomar todos los días un cucharadita de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera el crecimiento y favorece el desarrollo. De usted a su hijo desde hoy el conocido de todas las madres:

**Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Es el más eficaz de todos los alimentos. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Hecho en España.

**HERNIADOS**

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos.

Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y sólo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

DESPACHO CONSULTORIO, D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

**SARNA**

Antiséptico, mata, es el único que cura sin borrar. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apagan a la letrina. Venta: San Fernando, 34. Farmacias y droguerías

**Noche de Carnaval**

Mañana lunes, estreno extraordinario:

**Noche de Carnaval**

Por Ica Lenekeif

**Trinquete de Pelayo**

Para hoy, a las cinco, gran partido de pelota, escalera cuerda.  
Faixeret, Moliner y Valero (azules), contra Lloquet y Chato de la Estació (rojos).

**¿¿Lady Hamilton??**

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL  
A las 3:15. Cine.  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Les pantorrilles de Rita

A las 5:30. Cine.  
La molinera de Silla  
A las 7:15. Cine.  
Les dos roses

¡Sol que no 'n queda, soll!  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Les pantorrilles de Rita

A las 11:30. Cine.  
¡Sol que no 'n queda, soll!  
Barraca en lo Caball

### Ayuntamiento

**El alcalde, señor Alborn, ordenó ayer los siguientes:**  
 Jornales, 33.199'50 ptas; asistencia timbales, 100; premio cobranza arbitrios municipales, pesetas 1.057'85; expropiación terreno camino Paterna, 277'94; materiales construcción edificios, 119'80; ídem obras Cementerio general, 1.145'50; ídem limpieza pública, 1.349'50; ídem fiestas primavera, 780; ídem fuentes y mingitorios, 48; adornos altar Virgen, 4.500; gastos fiestas San Vicente y Virgen Desamparados, 414'50; subvención Centro Cultura (primer trimestre 1922-23), 625; gastos oficina Delegación regia, 250; suscripciones biblioteca Casa Pueblo, 250; servicio extinción perros, 600'75.

#### Nueva alcabala

En virtud de órdenes de la Alcaldía, por las brigadas municipales se ha procedido a señalar línea para la construcción de la alcantarilla desde la acequia del Ribuet hasta la travesía del Mar.

#### Decomiso

El teniente de alcalde del distrito del Centro, en la visita girada ayer a varios establecimientos de su distrito, decomiso 20 piezas de pan de 500 gramos, 153 de 200 y 20 libras de chocolate Suchard de 150 gramos, que no tenían el peso debido.

#### Anuncio

En cumplimiento de lo dispuesto en la base octava de las establecidas para la emisión de títulos destinados a satisfacer las obras de alcantarillado y pavimentado de Pueblo Nuevo del Mar, denominados «Obligaciones municipales para el saneamiento del Cabanale», el día 30 del presente mes, a las doce horas, se celebrará en estas Casas Consistoriales el primer sorteo para la amortización de 41 Obligaciones en el primer trimestre del actual año económico 1922-23, bajo la presidencia del señor alcalde o teniente de alcalde en quien delegue, y con asistencia de vocales de la comisión de Hacienda.

Valencia 20 de Mayo 1922.—El alcalde, José María Alborn.

### Librería Pontificia Fenollera

**MAR, 17.-VALENCIA**  
**Gregorio Martínez Sierra.**—Sol de la tarde, 4'50.—La humilde verdad, 5.—Teatro de ensueño, 5.—Tú eres la paz, 5'50.—La casa de la primavera, 5.—Abril melancólico, 4'50.—El diablo se ríe, 4'50.—La selva muda, 5.—Granada, 5.—La vida inquieta, 5.—Cartas a las mujeres de España, 5.—Feminismo, feminidad, espolismo, 4'50.—La mujer moderna, 5.—Kodak romántico, 5.—Canción de cuna..., 4'50.

### «Guía Eclesiástica de la Diócesis de Valencia»

Acaba de ponerse a la venta, al precio de tres pesetas, la «Guía Eclesiástica» de esta diócesis, correspondiente a los años 1921-1922. Mucho celebramos que haya reanudado su publicación tan interesante como necesario volumen, interesante por ser un compendio de todas las disposiciones de carácter general y peculiares de la diócesis dadas en los años precedentes, y que están en vigor; necesario, porque, como su título indica, es una guía para el Sacerdote y también para el seglar católico práctico que desee estar al corriente del movimiento eclesiástico en todos los órdenes.

El tomo que nos ocupa guarda el mismo método que los que le precedieron, y además contiene un notable trabajo sobre las nuevas rúbricas del Misal, firmado por el ilustrado Sacerdote doctor don Manuel Lloréns Bel.

No necesitamos recomendar la «Guía Eclesiástica», porque lleva en sí misma la recomendación, y terminamos tributando nuestro cordial aplauso al Presbítero señor Oya, por la ímproba cuanto meritisima labor por él realizada con la publicación de ese volumen, digno de ser favorablemente recibido por el ilustrado y ejemplar Clero valenciano.

#### CAMBIOS EXTRANJEROS

### Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq. 57'50 %  
 Bruselas, id., id. id. 52'90 %  
 Francos suizos, id. id. id. 122'00 %  
 Liras, id., id. id. 32'85 %  
 Londres, id., id. id. 28'17 por libra ester.  
 Dollars New-York, id., id. 11'6335 ptas.  
 Marcos Berlin, id., id. id. 2'25 %

### Servicio meteorológico de Levante

20 Mayo.  
 Categoría E. en S. (Equilibrio en Sud).

Las altas presiones, replegándose hacia el Norte, radican por Francia (Clermont, 773'3 milímetros). Las presiones bajas del saco de Cádiz, ahondándose, continúan en los mismos parajes (Tarifa, 764'5 milímetros) y se dilatan por Occidente hacia Galicia.

El buen tiempo reinante es inestable. Posibilidad de que se den lluvias por las costas atlánticas peninsulares. En Levante, vientos calmados del Este y alguna nublosidad.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 26 y 14 grados; Teruel, 25 y 10.

3 tarde.—Y. F.

### Alicante REGION

Concesión para Orihuela JATIVA

Las diligentes gestiones emprendidas por el alcalde de Orihuela, don Antonio Balaguer, en el asunto del examen de los alumnos que reciben educación en el Colegio de Santo Domingo, dirigido por los Padres Jesuitas, han tenido un feliz resultado.

Actualmente, los alumnos de aquel Colegio que cursan sus estudios del bachillerato, en la época de exámenes habían de venir a Alicante para realizarlos ante el claustro de este Instituto. Como es natural, esto producía un transtorno enorme, ya que habían de movilizarse más de 200 muchachos con este fin. Ahora mismo, con el absurdo cambio de horarios en los trenes de la línea de Alicante a Murcia, ha sido preciso trasladar la matrícula del bachillerato de todos esos alumnos al Instituto de Murcia. Todas estas anomalías han sido salvadas por la gestión del alcalde, quien secundado por los diputados del distrito ha logrado del Ministerio de Instrucción pública una real orden especial, por la cual el claustro de profesores de este Instituto acudirá a Orihuela anualmente a verificar los exámenes de los alumnos del Colegio de Santo Domingo.

Unánimemente se elogió la gestión del alcalde señor Balaguer, cuya iniciativa ha de reportar innumerables beneficios en el plan de estudios de los jóvenes acogidos a la Compañía de Jesús.

#### Inauguración de casas baratas

En Ráfal prosiguen con gran actividad las obras de construcción del barrio obrero que por iniciativa de la Federación de Sindicatos Católicos agrarios de Orihuela, están allí realizándose.

Tan adelantadas se encuentran las obras, que este mismo mes se verificará el acto de la entrega de las doce primeras casas construidas, prometiendo revestir gran brillantez esta ceremonia, a la que también se invitará al gobernador civil, como en la inauguración de las obras en construcción.

#### La huelga de Callosa

Sigue por buenos cauces el conflicto que tienen planteado en Callosa de Segura los obreros de la industria del cáñamo. A pesar de haberse reconcentrado la guardia civil, no existen temores de que se altere el orden, observándose obreros una prudente calma.

#### Las corridas de Ainos

El cartel para la corrida de los 20 y 30 de Junio ha sido modificado por la muerte desafortunada, sustituyendo a éste el pero afortunado, que tan buen cartelista se en Alicante. Así, pues, en de Jueves se lidiará ganado de Pablo Romero y Miura, los matadores Fortuna, Sánchez Mejías y Marcial Lalanda.

El correspondiente.

### Deportes FERIA DE JULIO

En el campo del Gimnástico (calle del Jai-Alai) se jugarán esta tarde dos interesantes partidos entre los primeros y segundos equipos campeones y ex campeones de Valencia.

A las cuatro empezarán los segundos equipos, y a las cinco se alinearán los primeros con el entusiasmo que tanto les caracteriza. El partido ha despertado gran interés, y no dudamos que será un reñidísimo encuentro.

### Viveros municipales

HoY domingo, de seis a ocho de la tarde, se celebrará el segundo concierto en los jardines de los Viveros, el que será ejecutado por la Banda municipal, con arreglo al siguiente programa:

«El Niño de Jerez», pasodoble, Zabala.—Sardana de la ópera «Garín», Bretón.—«La corte de Granada», fantasía morisca en cuatro números: I Introducción y marcha al torneo; II Meditación; III Serenata; IV Final, Chapi.—«Aria de la suite en re», J. S. Bach.—«La Ciudad Eterna», fantasía, primera vez, E. Granados.

Dado lo agradable que resulta la estancia en dichos jardines en la presente estación primaveral, no nos sorprenderá ver esta tarde reunido en los Viveros lo mejor de nuestra sociedad.

### Taurómacas

La corrida de toros de hoy

Esta tarde, a las cuatro y media en punto, se celebrará la corrida de toros, en la que Fortuna, Chicuelo y Joseito de Málaga estoquearán los seis preciosos toros de don Ramón Gallardo (antes Salas).

Animadísima se vió ayer tarde la Plaza, y favorables eran los comentarios que los aficionados hacían de la presentación de los toros y combinación de toreros, pues sin duda alguna el cartel de matadores no cabe mejorarse; por esto estamos seguros del lleno que esta tarde habrá en la Plaza.

Mañana lunes y el martes, de tres y media a siete de la tarde, estará abierta la contaduría de la Plaza, para que los señores que tengan que retirar sus encargos lo puedan hacer a las horas antes dichas, para la novillada del jueves, festividad de la Ascensión.

La empresa, después del triunfo de Belmonte, ha organizado una novillada a base de este excelente novillero, que ha de gustar mucho a los aficionados.

### Herniados Yo he sido curado en tres meses

Sr. D. C. Bonilla, especialista Herniólogo.—Calle del Doctor Ramagosa, número 16 (antes Empedrado de las Barcas).—Valencia.

Muy señor mío: Es tan grande la alegría que tengo al verme curado de mis hernias, que he padecido desde hace tanto tiempo, gracias a su infalible tratamiento, que no dejo pasar ni un día más sin darle mis más expresivas gracias.

Por todo ello, y como mi agradecimiento hacia usted no tiene límites, sirvame la presente carta como testimonio de reconocimiento, y por lo mismo siempre puede disponer como guste, de su humilde servidor, que estrecha su mano, Vicente Paris.

Su casa: Calle de Canalejas, 28

Llombay.

### EXIDE

LA MEJOR BATERIA DE ACUMULADORES PARA ARRANQUE Y ALUMBRADO DE AUTOMOVILES

De venta en todos los garages

VALLET Y BOPILL, S. A.

VALENCIA LAURIA, 17

### Gran acontecimiento SASTRERÍA DE LA ESTRELLA CUBELLS Y SIURANA

Calle de San Vicente, 182

Habiendo adquirido grandes partidas en PAÑERÍA como en artículos de lana y sedas para SEÑORA procedentes de grandes stocks, aprovechamos la ocasión para ofrecer esos beneficios a nuestra distinguida clientela y al público en general.

Esta casa, con las verdades en la mano, ofrece las gangas cuando realmente el público las necesita.

SECCION CABALLERO		SECCION SEÑORA	
Traje estambre, corte.	30 pesetas.	Traje popolin, corte de 3 metros.	24 pesetas
" Australia, corte.	54 "	" coral "	28 "
" hilo "	20 "	" crespón seda corte 3 "	39 "
" " "	14 "	" crespón-seda "	24 "

Todo verdad, precios nunca vistos. Visitar esta casa y os convenceréis de que no tiene rival en sus calidades y precios.

La venta de estos artículos principiará desde el lunes próximo.

### Miguel Artola

Antiguo encargado del Comercio de Tejidos

#### EL LLAURAORET

Tiene el gusto de ofrecer a toda su clientela su nuevo establecimiento, titulado «La Fábrica», calle del Pie de la Cruz, número 6, principal, donde además de los artículos propios de la fabricación de la casa, como son: meslinas, satenes, duquesas, charmeuses, pañolería de seda y cubrecamas, encontrarán ustedes también tamis para manteos, amur, estambres, sarges propios para sotanas de sacerdotales. Toda clase de tejidos de lana, hilo y algodón, sábanas, toallas rusas, lienzos de hilo, pañuelos etc., e infinidad de artículos de inmejorable calidad a precios baratísimos. Percales finos a 1'50. Camisetas de verano desde una peseta; cortés de colchón de matrimonio, clase satinada, de 25 ptas. a 16; cortés de colchón, canónigo, de 20 a 12; toallas rusas, desde 0'30 pesetas; sábanas de un ancho, a 5 ptas.

### NO EQUIVOCARSE

Pie de la Cruz, núm. 6, pral.



Oliver

20 AÑOS DE GARANTIA Más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo.

Comp. Comercial Española Mar, 12, Valencia

MORENO Hermanos TALLERES Y FUNDICION Isabel la Católica

DESPACHO Pascual y Gens, 14

Grifos para agua. Grifos para vino. Grifos para alcohol. Grifos para sicoles. Grifos para sicoles. Bombas para elevar agua. Bombas para elevar vino. Bombas para elevar alcohol. Bombas para elevar alcohol. Bombas para pulverizar.

Alto a los agricultores Fábrica de insecticidas en polvo, del químico Belguico, para matar la caca de la alia y ab-nar-la para curar la rocha, blanqueta y milidre de la vicia, melonera, cacahuet, cebollares, tomatares, pimentonares, paltares y bajoceros. Calle Santa Tecla, 19.

Tinta negra La más negra, 250 ptas. litro, sin casco. Librería de Real, Corral, 20.

### «Cantabria»

Sociedad Anónima de Seguros CAPITAL: 1.000.000 de pesetas completamente desembolsado Domicilio social: MADRID.—Sevilla, 12 y 14 SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y MARITIMOS Delegado en Valencia: D. Rafael Aguilar, Caballeros, núm. 15, bajo.

### Almoneda de muebles ropas, alhajas y efectos

El día VEINTIDOS y siguientes no festivos, a las cuatro de la tarde, y con intervención del corredor colegiado don Salvador Pérez Pau, se celebrará en la calle de Exarchos, número once, principal, la venta en pública subasta de: «nueve otras cosas, un magnífico comedor y sillas» y muebles de casa de campo.

El pago, en el acto, con exclusión de calderilla. La casa en donde se verifica la subasta está para alquilar, siendo grande, con espaciosas habitaciones en los dos pisos de que se compone.

### UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todas las que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estomago, diabetes, ídala, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdaderamente curativo, de resultados sorprendentes, que por casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito es puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen P. M. García, Salmerón, 167, Barcelona.

### INVENTO MARAVILLOSO, 1921

Para devolver los cabellos a su color primitivo, a los 20 días de darse una loción diseñada en COLONIA DE COLOIA «LA CARME» LA, se emplea también como perfume en los usos domésticos, no manchando ni la piel ni la ropa, dándole un brillo perfecto y una suavidad incomparable. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad, resulta más barata que cualquier agua de locador. Venta en todas las droguerías, perfumerías y bazares, y al por mayor, al representante don Antonio Martínez, Coruña, 15, Valencia.

### Tendréis apetito, robustez y salud si tomáis SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. Le venta en las principales farmacias y droguerías

### CURACION RADICAL

rápida y garantizada de lesiones ligadas a las venas: filias, calvicia, cáncer, lupus y ecemas, etc. De voluntad de honorarios al no en-cabida de la curación. Doctor M. Navarro, Ems, 12, Manisa.

### Dinero

con tramitación rápida sobre productos de la tierra y mercancías en general. Informaciones: Isabel la Católica, 15, entrepiso, izquierda, de 9 a 12.

### A los calvos

Ricard, peluquero de París, especialista en biología para calvos, lo más perfecto que se conoce. Nada se paga si se conoce el bionde después de puesto. Precios módicos. Estación Francesa, plaza de Colón, 2.

### Linea de vapores Ibarra y Compañía

Servicio rápido CABO MENOR Saldrá de este puerto el 22 del actual para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

CABO SACRATIF Saldrá de este puerto el 23 del actual, para Al-ganis, Málaga, Bonanza, Sevilla, Cádiz, Vigo, V. Hagaricia, Coruña, Santander y Bilbao admitiendo carga y pasajeros.

Consulados en Valencia: HIJOS DE NOGUEBS, Sorat, 2, entrepiso, y Grao, Muelle de Levante (Casal)

Se vende un chalet con jardín, instalación eléctrica y agua potable, en Palma (cerca al aparcador). Razón en Valencia, calle de Zapateros, 6, segunda, de 12 a 2.

### Interesa

saber a las señoras, que en artículos de platería y bisutería, para comunicaciones, hay gran surtido y verdaderamente económicos en la calle Carrieros, 25, junto al cine Doré.

Orbis, S., A. Mar, 8 Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, a unos de los platas, gran surtido en piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas.

### CHALET

Se vende un magnífico chalet (plaza Concordia, número 3, Burjassot-Godella), con todas las comodidades, está dotado de un huerto de árboles frutales y jardín, espaciosos dormitorios, cuarto de baño, cocina, comedor, galería, agua potable, instalación eléctrica y de gas, y muy bien decorado. Razón: Pie de la Cruz, número 7, principal, don Juan Baulista de Pérez, de 10 a 11. No se admitirán corredores.

### Se alquila

un alojamiento en la Avenida de los Aliados, 175, Razón, su el número 197.

### Auto europeo

5 plazas, 18-35 HP, último modelo, gran fuerza, se vende 70.000 Granes Compañías, Avenida de Patro, de 9 a 12.

### De oportunidad para las señoras

Nuevos y grandes surtidos en bordados, puntillas, telas organdí y otros artículos para la colección de ajustes.

Precios ventajosos en medias y calcetines de seda y también de sedalina e hilo, desde 1'25. Precios fijos de por mayor en todos los artículos.

Almacén, DAVID BARRÓS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entlo, frente al Hotel Valencia.

### La casa de las medias y las máquinas

Fábrica de géneros de punto de Francisco Campos. Calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino. «Las mejores medias!» Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquinass para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemanas, agujas de toda clase, piezas, aceite, correa, etc. etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

### LECHERIA de la NAVE

Se sirven chocolates, cafés y leche. Helados todos los días. Especialidad: manteado, leche merengada y café. Se sirven encargos.

Nave, 21, teléfono 1.236

### Cristalería Moderna

Cristales planos de todas clases y tamaños. Baldosas de cristal para pisos y baldosas para charbray

### VICENTE GIRONES

Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acristalación de obras.

SE COLOCAN A DOMICILIO Avellanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

### Compañía Transmediterránea

Servicio rápido de coches para los puntos de

Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (concurran), Vigo, Villagrá (quincenal), Coruña, Misol, Orense, Bilbao, Santander.

Servicio fijo semanal para Almería, Mérida, Ceuta y Sevilla

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasajeros.

Servicio fijo bi-semanal para Batauros salidas a todos los miércoles a las 6, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para los dos estos destinos carga y pasajeros.

Servicio fijo bi-semanal para Barcelona con salidas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasajeros.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo con salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasajeros.

Línea para Francia, Inglaterra y Italia servicios rápidos con salidas convencionales para Burgo, Ginebra y París. Para información Delegación de la Compañía en Valencia. Calle de San Vicente, 18, Teléfono número 2.926, 2.927 y 2.928



### ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los especiales del Oculista Americano, calle Alfredo Calderón, 13. Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6. Gratuita martes y viernes, de 4 a 5.

### UN CAMION

Europeo, de la marca Delougeons Clayet Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informarse: Plator Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

## AL CERRAR

### Barcelona

Barcelona, 18.

Bolsa	Bolsin
4% interior...	85'25
4% exterior...	—
Colonias...	—
Ac. Ferroc. Norte...	65'35
Alcanite...	64'90
Anduluz...	50'50
Orens...	—
Oblig. Adheridas...	—
Francos...	57'20
Libras...	28'12
Marcos...	—

La mujer fué trasladada al hospital de Santa Cruz; los marineros, al vapor «Río de la Plata».

También en la calle del Clot un tranvía atropelló a un hombre, produciéndole heridas de pronóstico grave.

### Caballo desbocado

En la calle de Ballesta, un caballo que tiraba de un carro, se desbocó y atropelló a una niña de tres años y a un niño de dos. El niño falleció al ser conducido al dispensario de Hostafranchs. La niña presenta heridas de pronóstico reservado.

### Llegada de Obispos

Han llegado los Obispos de Ciudad Real y de Lérida.

Van a Roma para asistir al Congreso Eucarístico.

### Los menuderos

Ha quedado resuelto el conflicto de los menuderos.

Patronos y obreros han retirado las bases que tenían presentadas.

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

Madrid, 20.

4 por 100 interior...	68'90
5 por 100 interior fin mes...	69'00
4 por 100 amortizable...	94'90
4 por 100 amortizable...	83'90
Banco de España...	53'90
Tabacaleras...	000'00
4 por 100 exterior...	85'25
Francos...	57'45
Libras...	28'13
Marcos...	2'15

### Llegada de tropas procedentes de Africa

Madrid.—A las diez y media ha llegado a la estación del Mediodía un tren militar con la plana mayor, grupo de posición de artillería y una batería de obuses.

Por la vía de circunvalación han seguido hasta la estación del Norte, en donde esperaban a las fuerzas los generales señores Polanco, Saro, muchos jefes y oficiales y buen número de compañeros y amigos de los expedicionarios.

Amenizó el desembarco la banda del regimiento de Saboya.

También ha llegado la banda del regimiento del Rey, que desembarcó, marchando directamente a su cuartel.

### De Melilla

Tetuán.—A causa del temporal ha tenido que suspenderse un gran raid de aviación preparado para hoy.

Volaron seis aeroplanos, teniendo que regresar cuatro inmediatamente a causa de los remolinos de viento.

Sólo se consiguió bombardear Bujazem y otros poblados.

### Medilla.

Se instruye expediente para conceder la Cruz de Beneficencia al Capellán del cementerio don Francisco Ontiveros, por sus meritorios servicios.

La policía indígena ha establecido posiciones avanzadas en el poblado de Beni-Said.

Acompañado de Abd-el-Kader ha marchado el coronel Marchessi a Ras-el-Quebdani para realizar una misión política.

### Lance entre un general y un coronel

En un periódico se afirma que el coronel Riquelme fué trasladado por sus discrepancias con el general Berenguer acerca de la apreciación de la campaña.

Añade que «Diario Universal» publicó una noticia de que un general censuraba la actitud del coronel Riquelme, hallándose dispuesto a dar particularmente su nombre al interesado.

A consecuencia de ello se ha planteado un lance entre el general Sanjurjo y coronel Riquelme.

Termina diciendo que en la actualidad delegaciones de uno y otro señores realizan gestiones para llegar a una rectificación o a una reparación.

### Acercar del relevo de Riquelme

En los pasillos del Congreso ha circulado esta tarde una carta dirigida por el secretario del alto comisario en Marruecos a un amigo suyo, asegurando que el relevo del coronel Riquelme no ha obedecido a divergencias con el alto mando, sino a causas de aspecto moral.

### Parte oficial de Marruecos

Comunica el alto comisario al ministro de la Guerra, que en el territorio de Ceuta-Tetuán, fortísimo huracán produjo desperfectos de gran consideración en todas las posiciones, especialmente en Xauen, donde se inutilizaron más de cuarenta tiendas cónicas y casi todas las de los hospitales y tres barracones, destruyendo las cubiertas de varios bloques y posiciones y produciendo heridas leves y contusiones a varios individuos de tropa.

En las inmediaciones del puente de Huysal, en el camino de Xauen, voló una camioneta, resultando heridos graves los soldados de Barbastro Cesáreo Mena Coello, José Mendoza Sánchez, Ramón Más Subenten, y menos grave, el corneta del mismo José Piquer.

En el territorio de Melilla se ha ocupado la casa de Bu Barjus, en Abada.

El enemigo no ha opuesto resistencia alguna, sin que haya sonado un solo disparo de fusil. En cambio la artillería enemiga emplazada en Tayudait hizo tres disparos sobre las columnas, que fueron contestadas por los obuses de 15 centímetros y medio emplazados en Chaid, sin que ocurriera novedad por nuestra parte.

En el campamento de Drius se presentaron ayer los soldados de la Comandancia de Ingenieros Manuel Chenovara Beltrán y Diego Gómez Ortega, y el de San Fernando Celedonio González Velázquez, los tres prisioneros y evadidos de Gomara.

En las proximidades de Chaid se recogieron el día 18 cinco cadáveres, y otros dos cerca de Zaula de Abada y siete del regimiento de Melilla, los cuales fueron enterrados en Drius.

Esta mañana se recogieron otros cincuenta cadáveres cerca de Chaid y también han sido enterrados en Drius.

Por los restos de los uniformes parece que pertenecían al regimiento de Melilla, y una de las guerreras llevaba el emblema de ametralladoras.

Con ocasión del paseo militar realizado desde Dar Quebdani, regulares de la séptima «mia» rebasaron Timayas en dirección Noroeste, siendo tiroteados por algunos enemigos, por cuya razón el coronel de la Policía dejó un oficial mo y 50 plazas en la casa de Aduar Tixer, que abate el espacio entre Timayas y el mar, protegiendo la fracción Chuket para facilitar el regreso de las camillas de la misma.

En el Peñón, sólo ligero tiroteo, haciendo la policía fuego de cañón sobre emplazamientos enemigos, sin que éstos contestaran.

En Alhucemas, a las dos de la tarde el enemigo rompió el fuego sobre la plaza, siendo contestado inmediatamente por nuestras piezas.

El fuego enemigo cesó a las dos y media, continuando el de la plaza hasta las tres y media, sin novedad en el personal.

En las obras de defensa se han producido desperfectos, que se arreglarán de la mejor manera posible.

### Las negociaciones francoespañolas

Persona autorizada aseguraba esta tarde que no es cierto que las negociaciones con Francia pasen por un período crítico.

Se desarrollan con toda regularidad. Diariamente se entrevistan los delegados de los dos países.

No es cierto que ninguna Asociación de vicultores ni otras hayan dado el paso al cual aul un período de la mañana.

Tal gestión, en estos momentos, sería perturbadora, ya que los franceses existen de muchas de sus anteriores peticiones.

Tampoco es cierto que las negociaciones se suspendieran por tener que consultar Francia la cuestión del coeficiente.

Las negociaciones se suspendieron por tener que consultar sobre todo lo actuado, ante la firma del Tratado, que se creía inminente.

No hay nada más que eso, y no deben perturbarse las buenas relaciones, pues esto redundaría en daño de todos.

### Sobre el relevo de Riquelme

Con referencia a noticias particulares de Tetuán, el periódico «La Acción» dice que las declaraciones del coronel Riquelme han producido un gran revuelo.

Berenguer dice que es totalmente falso que fuera relevado Riquelme por diferencias de criterio con él.

En una carta de una persona afectada a Berenguer, y que con el conyive, se dice que el relevo es debido a tres causas, que enumera, y que en nada se refieren a discusiones con el alto mando.

Termina diciendo «La Acción» que no desea agriar la cuestión y pidiendo que se eviten discusiones sobre el tema, que es muy delicado.

### Romanones

El conde de Romanones ha marchado hoy a su finca de Toledo, donde se propone pasar una temporada.

### El personal de Correos

El personal de Correos de la Administración y de la Secretaría del

Correo Central y la Caja Postal, abandonó el trabajo, presentándose en el despacho del director general, para protestar contra el pago de los impuestos municipales, en sus cédulas personales, ya que fueron exceptuados de ello por real orden, a propuesta del conde de Colombl.

### Procesamiento

El juez del distrito del Congreso se presentó en la Cárcel Modelo, dictando auto de procesamiento para los agresores del señor Prieto.

### Noticias de Melilla

Melilla.—A causa del temporal, no pudo llevarse a Alhucemas el convoy de viveres y municiones.

Regresaron al puerto tres cazatorpederos.

Los rebeldes cañonaron a los buques, sin novedad.

Las baterías de la plaza de Alhucemas acallaron los disparos enemigos.

Se asegura que en breve se repararán más fuerzas.

El sargento de San Fernando, Francisco Bazallo, que está prisionero en Alhucemas, ha telegrafado a los generales Ardanaz, Fresneda, coronel de San Fernando y familias de los prisioneros, comunicando que los cautivos están sin novedad, y que el general Navarro también continúa bien de salud.

Las ametralladoras de la posición de Abar dispararon contra los rebeldes, situados a mil metros.

El batallón de Navarra llegó a Timayas, sin novedad.

Se ha presentado en la plaza el sargento del regimiento de Alcántara, Florencio Caravaca, que estaba prisionero desde los sucesos de Julio.

### El conflicto minero

Oviedo.—Esta tarde se verificará en el Gobierno civil la reunión entre patronos y obreros, para discutir una proposición pidiendo que intervenga el Gobierno en la solución del conflicto minero; que una comisión vaya a Madrid para hablar con el presidente del Consejo, y que mientras estas negociaciones se realicen, se suspenda la rebaja de los jornales.

### Gasset en Burgos

Burgos.—Llegó el señor Gasset. Mañana, a las cuatro de la tarde, dará una conferencia en el teatro Principal, sobre temas agrarios.

### De Zaragoza

Zaragoza.—Esta mañana han comenzado las fiestas de Primavera, no con tanta aglomeración como el año pasado.

En el Pilar se celebró una solemne función religiosa, oficiando el Cardenal.

Por la noche recorrerá las calles una gran rondalla a estilo del país.

La huerta de Zaragoza está invadida por la langosta en varios puntos.

### Comentarios políticos

Madrid.—En el Congreso, a pesar de que hoy no había sesión, se notó gran concurrencia, a partir de las cinco.

Sólo se ha hablado de dos asuntos, el de la cuestión política planteada y del lance pendiente entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme.

Respecto al problema político, los informadores políticos han puesto especialísimo empeño en conocer cuál era la actitud en que se encontraba colocado el señor Bergamín.

Hela aquí, autorizada por el propio ministro:

Mientras el señor Bergamín cuenta con la asistencia de la mayoría, permanecerá en su puesto, aguantando estoicamente las censuras que sabe han de dirigirse; pero en el instante en que observe relativa frialdad y el despego que ya ha comenzado a acentuarse entre la mayoría, o algún amigo del señor Bugallal apoye, como hizo el señor Bas, votos particulares o enmiendas que afecten a la parte fundamental de sus proyectos, presentará su dimisión con carácter irrevocable en pleno Parlamento, después de decir a todos y a cada uno de sus contradictores lo que le dicte su conciencia.

El presidente del Consejo está conforme con esta actitud, que por cierto el señor Bergamín, fundado en este juicio, ha formulado varias veces.

Lo mismo a Maura que a Cierva—dice el ministro—, que pueden censurarse por mi obra económica cuanto quieran, les constará con arreglo a mi leal saber y entender, como pueda; pero no puedo ni debo, ni quiero consentir maniobras ni aceptar la responsabilidad de dividir a la mayoría, porque antes me iré a mi casa.

Esta es la actitud del señor Bergamín, y en parte la del presidente del Consejo.

Como el debate político actual, cuyo planteamiento quedó ayer convenido, tiene íntima relación con el proyecto de reforma, aseguraba esta tarde persona bien informada, que no sería extraño que se plantease en la sesión del lunes. Sin embargo, la creencia general es

que el debate se planteará el martes.

Desde luego, el señor Maura intervendrá en la discusión, porque entendiendo que a ello se encuentra obligado, por haber presidido el Gobierno anterior, en el que se iniciaron los proyectos de reforma tributaria que hoy se discuten, y porque no puede ni debe, en estas circunstancias, reservar su opinión sobre materias trascendentales que afectan a la economía nacional, y por razón directa a los problemas planteados, como es el arrendamiento de la tierra y la reforma constitucional.

Se dice que, al parecer, el voto del señor Maura en ambas cuestiones será adversa al Gobierno, y en el fondo se aproximará visiblemente a las ideas manifestadas por el señor La Cierva, quien acaba vuela a tratar de los Gobiernos homogéneos, profanando su inutilidad.

El señor Maura, si hay tiempo habrá, hablará el martes, porque es propósito del Gobierno, de acuerdo con el presidente de la Cámara, que el debate concluya el mismo día que se inicie, aunque se prorrogue la sesión, hasta que lo permita el cansancio de la Cámara.

El discurso del señor Maura se espera con gran interés, y el debate será trascendental porque habrán de definirse las actitudes de los principales prohombres políticos.

En el partido conservador se dibujan dos tendencias opuestas ep cuanto se refiere a la reforma tributaria.

Los amigos del señor Sánchez Guerra, adoptando temperamentos belicosos, afirman que la reforma tributaria se aprobará utilizando el supremo argumento de la gellosita, mal que les pese a los señores Maura, Cierva y Cambó.

En cambio, los amigos del señor Bugallal se manifiestan más reservados.

La gellosita—dicen—sólo puede usarse en el Congreso; pero en el Senado, ¿qué pasará?

Hay que advertir que todo senador independiente es opuesto a la obra económica del señor Bergamín. Un solo senador se basta para evitar la aprobación de un proyecto. Allí no pasará.

Esta es la opinión que predomina esta tarde en los pasillos de la Cámara popular.

### Conferencias de La Cierva

Hay ha conferenciado el señor La Cierva con los señores Bergamín y ministro de la Guerra.

Ambas conferencias se juzgan relacionadas con los dos asuntos del día, o sea el próximo debate sobre la reforma tributaria y el del incidente entre los señores Sanjurjo y Riquelme.

Respecto a este último se ha asegurado que el general Sanjurjo había pedido autorización para venir a la península en uso de una oorta licencia, para asuntos propios.

### Incidente entre letrados

En los pasillos de la Casa de Cánónigos y a la hora en que mayor era esta mañana el movimiento de curules, letrados y público, se produjo un incidente entre los letrados señores Rodríguez Ribera y Pastor.

Un agente de Vigilancia que acompañaba constantemente al primero, a consecuencia de las amenazas de que ha sido objeto en otro asunto ajeno al del incidente, intervino con rapidez y apaciguó al señor Pastor, que estaba muy exaltado contra su compañero de profesión, por una carta que le había dirigido.

El incidente tuvo dos partes: la primera, en la galería de la Casa de Cánónigos, que se redujo a un altercado; pero en la segunda, en la secretaría del señor López Pulido, además de las palabras hubo bastonazos.

A las diligencias sumariales van añadidas dos certificaciones de la casa de Socorro, en que se consignó que el señor Rodríguez ha sido curado de contusiones en la región frontal, cara y cuello, complicadas con hematoma en la región parietal izquierda y conmoción cerebral, y el señor Pastor, de contusiones y erosiones en distintas partes del cuello, cara y nariz, de pronóstico leve.

Se dice que el Colegio de Abogados tomará parte en el asunto.

El juez de guardia puso en libertad a los dos letrados.

### La ex emperatriz de Austria

Como oportunamente se había dicho, mañana llegará a Cádiz el «Infanta Isabel», conduciendo a la ex emperatriz Zita y a sus hijos, que llegarán a la corte el lunes a las diez de la mañana.

### «Foot-ball»

Madrid.—A las cinco de la tarde se ha verificado el partido de futbol entre el Durhan City y la selección Athletich Razing.

Vencieron los ingleses, por tres goals contra cero.

### Desgracia

Córdoba.—En la huerta del Padre Abad, la niña María Canalejo se cayó en una tinaja, pereciendo ahogada.

### Beneficio

Málaga.—Anoche celebró la fundación de su beneficio la eminente actriz María Guerrero, que fué admiradísima.

Hoy la celebra Fernando Díaz de Mendoza, y mañana se despedirá la compañía.

Los ilustres actores fueron admiradísimos.

### Política griega

Atenas.—Gounaris está haciendo grandes esfuerzos para constituir un Gabinete de coalición. Si no lo consigue empezará las gestiones para constituirlo con elementos gounaristas.

### Locomotoras para Rusia

Riga.—Han sido encargadas a Alemania, con destino a Rusia, 42 locomotoras.

### Impuestos franceses

París.—El ministro de Hacienda francés ha dicho que desde 1920 el Estado francés sólo puede hacer frente a los gastos mediante un progresivo aumento en los impuestos, pero de aquí en adelante será imposible recargar más al contribuyente, que paga hoy cinco veces más que en 1914.

El gasto de reparación no puede ser soportado por Francia.

### Los cambios

Se sigue predominando la oferta de la Deuda reguladora, cuya partida baja 10 céntimos y queda a 68'90.

El Exterior está sostenido, y el Amortizable se cotiza en alza.

Los valores de crédito e industriales, desanimados y con reducidas oscilaciones. Merecen citarse tan sólo las acciones del Banco de España, que bajan tres duros.

Reacciona el papel en el corro de moneda extranjera, bajando los francos, libras y marcos, 5 céntimos; las libras, 20. Los dólares suben de 6'33 a 6'35.

### Heridos a Madrid

Málaga.—A las dos y media de la tarde marcharon a Madrid gran número de heridos y enfermos procedentes de Tetuán y Larache.

En la estación fueron despedidos por las autoridades y numeroso público.

### Para las tropas

Sevilla.—El Nuevo Casino ha dado 2.000 pesetas al coronel del regimiento de Granada para que obsequie a las tropas con una comida extraordinaria.

También ha entregado 500 pesetas para las fuerzas de Sanidad, con el mismo objeto.

### Condiciones

Berlín.—Un radiograma de Norte América dice que para tomar parte en la reconstrucción económica de Rusia, Norte América pide que dicho país se separe del sovietismo.

También se asegura que dicha nación no tomará parte en la Conferencia de La Haya.

### Los ex combatientes

Berlín.—Ayer se inauguró en Estrasburgo el Congreso de ex Combatientes.

Hoy pronunció un brillante discurso el ministro de la Guerra inglés, y mañana pronunciará otro M. Poincaré.

### La huelga minera

Oviedo.—En el Gobierno civil se han reunido los representantes de los patronos y obreros mineros.

Los obreros propusieron que la Patronal retirara el anuncio de rebaja de salarios mientras se gestiona en Madrid, por la comisión, la solución del conflicto.

Los patronos rechazaron la proposición.

El gobernador pidió que se reúna la junta general de patronos para estudiar el asunto.

La junta se celebrará mañana.

El gobernador dió órdenes de prohibir las cotizaciones.

Esta tarde, la policía, situada cerca de las fábricas, ha sorprendido a algunos cotizadores.

Una comisión de obreros ha visitado al gobernador, para pedirle la libertad de los detenidos, protestando al mismo tiempo de que se les prohiba cotizar, estando el Sindicato constituido legalmente.

El gobernador les ha dicho que la cuota no puede exceder de un real por semana, pagándola en el domicilio social.

Ha prometido libertar esta noche a los detenidos.

### EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14.

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta.

Precios económicos.

IMPRENTA Y EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14.

Año X

El con lo

Vaya por dela declaración: rep alma los actos celes quien los contra quien se ga es la razón, deseamos que los hombres, en gados a sus di para examinarlo razón libre y sen

El caso Prieto que—como no sión de las cate adulación de las das—al salón de ce la menor nov cho tiempo fué sala de visitas u nistro, y no ter ni doblaron por lamentaria ni p del representan las torres perio como quien dice de apellido ilus diputado, o cu marqués desca bre la cabeza a Patria, sin que sas ni se indig y las minorías. lamentaria, que excesos lament formas de la ba todos los oficio gajes. Y hay o lidad.

Es cierto, y n los diputados y violables o inm de su cargo. P e inviolabilidad ley, a que dig aun hagan lo q les diputados y brá juez que l proce. y tampo dadano que los pida que se pr libertad.

No debe hab y hasta es mu ya. El diputado mune, pero no e do acusa, sobre entidades ausen den defender en contra sus prop verdad, que con la desfigue y a

Ahora bien; niega a rectific acoge desdefios quienes le invit ción, ¿no se en no de la violen

Tiña

con el Agua evita la caspa color, le perlu

TIÑA